
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim 

 

am 28.11.2013 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Schwedass, Helgi     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Becker, Marco   (Urkundsperson) 

Eckert, Nadine     

Emrich, Rainer     

Friedrich, Karl-Heinz     

Gill, Matthias     

Heimann, Hubert   (Urkundsperson) 

Odenweller, Anette     

Rothenberg, Georg     

Schwalm, Peter     

Schwarzer, Torsten     

Schweitzer, Manfred   (nach TOP 10) 

Thieme, Klaus-Dieter     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Herbst, Corinne     
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T a g e s o r d n u n g 
 

 

a) öffentlich 

 

Anträge 

 

10. VDSL-Ausbau des Ortsnetzes Nieder-Olm bis 2015; Schnelleres Internet für 

Ebersheim - bis 50 MB/s (CDU / Herr Schwalm) 

 

1. VDSL-Ausbau des Ortsnetzes Nieder-Olm bis 2015; Schnelleres Internet für 

Ebersheim - bis 50 MB/s  (Herr Schwalm) 

 

2. Ausbau des Breitband-Internets (CDU) 

 

Anfragen 

 

3. Hinweisbeschilderung auf Winzerbetriebe / Straußwirtschaften / 

Gutsschänken (Herr Schwalm) 

 

4. Radwegverbindung zwischen Ebersheim und Nieder-Olm (CDU) 

 

5. Sachstandsberichte 

 5.1. 2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0818/2011 (SPD) 

"Neugestaltung Ortskern Mainz-Ebersheim" 

 

6. Mitteilungen und Verschiedenes 

 6.1. Erweiterung um eine Gruppe und Anpassung der Infrastruktur  

der Kita Wolkenburg 

 6.2. Wirtschaftswege im Bereich Ebersheim 

 6.3. Parkplatz Töngeshalle 

 

7. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

9. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Herr Schwarzer weist darauf hin, dass zu dem Thema „Ausbau des VDSL-Netzes in 

Ebersheim“ zwei inhaltsgleiche Anträge von der CDU und von Herrn Schwalm auf 

der Tagesordnung stehen und er sich deshalb mit Herrn Schwalm verständigt 

habe, einen gemeinsamen Antrag (siehe Anlage) zu formulieren. Er bittet, diesen 

Antrag als ersten Punkt auf die Tagesordnung zu nehmen. 

 

Der Ortsbeirat stimmt einstimmig zu.  

 

Herr Schwarzer und Herr Schwalm ziehen daraufhin ihre unter TOP 1 und TOP 2 

aufgeführten Anträge zurück. 

 

Der Vorsitzende teilt in diesem Zusammenhang mit, dass er von den geplanten 

Aktivitäten der Telekom bereits in Kenntnis gesetzt, jedoch um Zurückhaltung dieser 

Information gebeten wurde. 

 

Sodann verteilt er eine Medieninformation der Telekom vom 25.11.2013 und verliest 

ein Schreiben von Herrn Beigeordneten Sitte vom 27.11.2013 (siehe Anlagen). 

 

Da keine weiteren Einwendungen gegen die Tagesordnung erhoben werden, 

erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 10 VDSL-Ausbau des Ortsnetzes Nieder-Olm bis 2015;  

Schnelleres Internet für Ebersheim - bis 50 MB/s (CDU / Herr 

Schwalm) 

Vorlage: 1897/2013 

 

Herr Schwarzer verliest den gemeinsamen Antrag von CDU und Herrn Schwalm. 

 

Herr Schwalm bemängelt die Informationspolitik der Verwaltung trotz der vom 

Ortsbeirat Ebersheim zahlreich gestellten Anträge in dieser Angelegenheit. 
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Er plädiert dafür, diesen weiteren Antrag zu stellen, da die Pressemitteilung der 

Telekom eine formale Antwort der Verwaltung nicht ersetzen könne. 
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Nach einer Aussprache verabschiedet der Ortsbeirat einstimmig (12 : 0 : 0 : 0) den 

Antrag in folgender geänderter Fassung: 

 

„Die Verwaltung wird beauftragt, sicher zu stellen, dass der geplante Ausbau des 

VDSL-Netzes im Stadtteil Mainz-Ebersheim durchgeführt wird.“  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 1 VDSL-Ausbau des Ortsnetzes Nieder-Olm bis 2015; Schnelleres 

Internet für Ebersheim - bis 50 MB/s  (Herr Schwalm) 

Vorlage: 1823/2013 

 

Der Antrag wurde vor Eintritt in die Tagesordnung zurückgezogen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 2 Ausbau des Breitband-Internets (CDU) 

Vorlage: 1851/2013 

 

Der Antrag wurde vor Eintritt in die Tagesordnung zurückgezogen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 3 Hinweisbeschilderung auf Winzerbetriebe / Straußwirtschaften / 

Gutsschänken (Herr Schwalm) 

Vorlage: 1825/2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Sitte vom 

27.11.2013 zur Kenntnis.  

 

Der Vorsitzende informiert ergänzend über diesbezügliche Aktivitäten der 

Winzerbetriebe. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4 Radwegverbindung zwischen Ebersheim und Nieder-Olm (CDU) 

Vorlage: 1859/2013 

 

Der Ortbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 

28.11.2013 zur Kenntnis. 

 

Herr Schwarzer stellt fest, dass die letzte Frage nicht beantwortet wurde und bittet, 

dies nachzuholen.  
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Punkt 5 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0818/2011 (SPD)  

"Neugestaltung Ortskern Mainz-Ebersheim" 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 

25.10.2013 zur Kenntnis.  

 

Laut Herrn Heimann ist die gegebene Antwort unbefriedigend. Seiner Auffassung 

nach würde eine Ortsbesichtigung mit Vertretern des LBM ausreichen um 

festzustellen, dass eine „Umstufung“ der beiden Straßenzüge sinnvoll ist. Er werde 

sich daher nochmals direkt mit der Beigeordneten in Verbindung setzen. 

 

Während einer Aussprache wird das Thema unter Hinweis auf die verschiedenen 

Anträge des Ortsbeirates kontrovers diskutiert.  

 

Hierbei wird von Herrn Schwalm festgestellt, dass der „Tausch“ von Landes- und 

Kreisstraße geprüft werden sollte, damit die Grundlage für die Neugestaltung des 

Ortskerns gegeben ist. 

 

Herr Gill befürwortet im Hinblick auf den Schwerlastverkehr eine „Umstufung“ der 

Straßen. 

 

Aus den Reihen der CDU wird den Vorbehalten der Verwaltung zugestimmt und 

sich dafür ausgesprochen, die Neugestaltung des Ortskerns nur im Rahmen eines 

Gesamtkonzeptes, das auch das Verkehrskonzept beinhaltet, zu untersuchen. 

 

Abschließend wird die Verwaltung gebeten, zu einem Ortstermin die Vertreter aller 

Ortsbeiratsfraktionen einzuladen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.1 Erweiterung um eine Gruppe und Anpassung der Infrastruktur der 

Kita Wolkenburg 

- Tischvorlage 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Merkator vom 

25.11.2013 zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.2 Wirtschaftswege im Bereich Ebersheim 
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Der Vorsitzende verliest eine E-Mail des Radfahrbeauftragten vom 28.11.2013 

(siehe Anlage). 

 

Herr Gill weist in diesem Zusammenhang auf Verunreinigungen und wilde 

Ablagerungen im Bereich der Militärstraße hin und bittet das Rechts- und 

Ordnungsamt um Kontrollen. 
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Punkt 6.3 Parkplatz Töngeshalle 

 

Der Vorsitzende informiert darüber, dass er sich mit der Verwaltung wegen der 

regelmäßigen Reinigung des Parkplatzes in Verbindung gesetzt habe.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Einwohnerfragestunde 

 

Es werden keine Fragen gestellt.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Helgi Schwedass gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

gez. Marco Becker gez. Hubert Heimann 

........................................................... ............................................................ 

Urkundsperson Urkundsperson 
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